

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La cuestión del gas

La Prensa no responde

El indiferentismo de los periodistas - Apatía ó mala fé - Convencionalismo ó miedo

Como recordarán nuestros lectores, hicimos un llamamiento á aquella parte de la Prensa que intentó sacar las castañas del fuego pero que, á la primera quemadura recogió velas y puso su barco en puerto seguro temeroso del temporal que en el horizonte de la política se avecinaba.

No queremos hacer comentarios, porque para ello habríamos de emplear ese lenguaje que han dado en llamar algunos periódicos soez y repugnante; sólo que, á aquellos que se pasan la vida periodística cantándole á la luna, les conviene que siga el baile tal y como lo principiaron, aunque sus parejas cojeen del pié derecho.

Todos, absolutamente todos, estamos conformes con la parcialidad de la Prensa, pues con llenar sus columnas de manera repelente y antiestética, escribir cuatro sucesos y dar dos ó más bombos á tanto la línea, están al cabo de la calle; eso sin contar con la vida miserable que arrastran buscando imprentas á regateo para poder publicarlos.

El periódico «El Popular» ha dado la llamada por respuesta; «El Luchador» se sale como puede del compromiso negándose á colaborar de común acuerdo; «La Unión Democrática», después de ofrecerse á nosotros para DEFENDER los intereses de Alicante, rehuye el compromiso y escribe luego de copiar nuestro artículo:

«¡Colega, eso no!
«La Unión Democrática» declina el honor de tomar la iniciativa en este asunto de solucionar el litigio que tienen pendiente el Ayuntamiento de Alicante y la Compañía Madrileña del Gas.

Muchas gracias compañero por la designación, pero no la aceptamos, ni por tanto convocamos á los periódicos que cita á una reunión.»

Lee añade como un convencido del hecho consumado:

«No podía suceder de otra manera la Compañía Madrileña del Gas ha llevado el asunto á los Tribunales de Justicia, y el fallo de éstos ha sido que pague la deuda el Ayuntamiento «y con las costas».

Eso es lo que hay de cierto, así han sucedido las cosas, omitiendo detalles

que en nada afectan á lo esencial del hecho.

Conque, ALICANTE OBRERO ya sabe lo que hay; acúzca otra solución si la tiene.

Y además aún aceptando su proposición. ¿Es qué tenemos bastante fuerza solos?»

Damos las gracias á «La Unión» y le rogamos borre el título DEMOCRÁTICO que con tanto orgullo ostenta desde tiempo inmemorial.

«Heraldo de Alicante» ha sido el único que con entera imparcialidad y curándose de espanto, ha respondido como bueno, poniéndose á nuestro lado para salir en defensa de los intereses comunales.

Copiamos algunos párrafos de su valiente artículo para que nuestros lectores hagan los comentarios que crean más convenientes:

«A todos esos, junta y separadamente debe exigírseles, no sólo el pago de la deuda reclamada, sino la efectividad de las tremendas responsabilidades en que han incurrido, pero esto no puede por desgracia hacerlo ALICANTE OBRERO, ni podemos hacerlo nosotros esto pueden y deben hacerlo las autoridades y los Tribunales, que ya han debido tomar parte activa en la cuestión si quisieran volver por los fueros de la ley, de la vergüenza y del decoro, puesto que las denuncias del escandaloso hecho son públicas y numerosas.

Opinamos también nosotros que obrando en justa defensa se debe ir pensando en el medio de que sea la misma empresa del gas la que contribuya en gran parte al pago de la deuda en cuestión, y esto que á simple vista parece un anacronismo, lo creemos de fácil realización como demostraremos en próximos artículos cuya publicación tenemos anunciada, y que hemos aplazado unos días para pertrecharnos de datos indispensables á toda campaña razonada.

Cumplido ya el deber de conciencia de exponer nuestro criterio sin ambigüedades ni eufemismo, debemos significar á nuestro estimado colega ALICANTE OBRERO que para la defensa de los intereses de Alicante nos tiene á su lado incondicionalmente, y para ellos acudiremos donde se nos llame.

«Heraldo de Alicante» no ha hecho otra cosa desde su aparición que defender esos mismos intereses, y á ese fin y á la prosperidad de este querido pueblo ha de continuar dedicando todas sus energías y todos sus esfuerzos.»

Puede estar orgulloso el pueblo de la defensa que hace «Heraldo de Alicante» de sus intereses.

Nosotros, por nuestra parte, relevamos del compromiso á todos aquellos que se dicen DEFENSORES DE LOS INTERESES DE ALICANTE, para recabar nuestra libertad de acción, dejando que cada cual obre con arreglo á conciencia, haciendo la salvedad de «Heraldo de Alicante» para ponernos á su disposición tanto moral como materialmente.

En sucesivos artículos continuaremos nuestra campaña con más fé y valentía si cabe, que hasta aquí.

Postal diaria

¿Pretendemos acabar con la guerra sin haber antes desterrado del mundo la pena de muerte y el código penal que castiga? La guerra es el código penal internacional (Forrel). Para suprimirlo, menester es introducir antes en las naciones estos principios: Se trata de impedir al crimen y no de castigarlo.

Mientras se agarrote ó se decapite, habrá guerras.

J. C.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película en varias partes, de asunto de actualidad, titulada:

Los caballeros de la chulería

2.º Gran entrada cómica por el bufo señor

Paparrucha

3.º Pantomima representada por varios vendedores,

La valentía de Patalarga

Gran desfile de gente del pueblo que será engañada por el protagonista.

«El Día» se lamenta de lo dicho por «La Tribuna».

La ROÑA no se lava con lágrimas de cocodrilo.

LO DEL MERCADO

Un Kaiser alicantino

Las amenazas del cacique. - La salud pública y la tranquilidad del pueblo en peligro. - La sesión de esta tarde en el Ayuntamiento.

Esta tarde es; esta tarde va á ocurrir algo sonado; esta tarde va á demostrar el «amo», el orgulloso, el bravucón, lo que él es y lo que puede.

¿Pero cómo? Engañando á un puñado de infelices; haciéndoles creer que á la trágala, con desplantes y alteraciones de orden público se conseguirá lo que a él le dá la gana; lo ilógico, lo no razonable, lo no humano.

Nosotros, revolucionarios, si señor, revolucionarios, no amigos de pedir, si no de exigir del modo que sea, no estamos conformes con esa alteración de orden público que se pregona, por que sabemos, lo podemos demostrar, con el Reglamento de Higiene en la mano, que lo que pretende un político

sin conciencia, es atentar contra la salud pública de Alicante.

Si los verduleros, si esa gente, siempre noble y amiga de lo justo y razonable, fia, cree, en las palabras y promesas de ese «señor», que engañados les lleva; demostrarán no querer al pueblo, al pueblo que diariamente les proporciona lo necesario para dar de comer á sus hijos.

Lo hecho por el señor Boti, suspendiendo el acuerdo tomado en la última sesión, es lo que procedía.

No tenemos porqué defender al señor Boti; no somos sospechosos, ni nos guía ningún interés particular, pero sabemos, nos consta, lo podemos demostrar, y siempre lo hemos dicho,

que los puestos en la calle y paseo de Mendez Núñez, son un atentado contra la salud pública.

Si nuestro periódico hubiera estado en el estadio de la prensa, cuando se llevó a efecto la colocación de ese anti-higiénico y asqueroso «Zoco»; hubiera protestado y tal vez hubiera conseguido hacer desistir de tan descabellado como absurdo acuerdo.

¿Y sabéis porqué los liberales, con Rojas á la cabeza, ponen todo su empeño en que vuelvan allí los verduleros? ¿Queréis saberlo? Pues porque ellos fueron los que nos privaron de tan hermoso paseo, porque ellos fueron los que se rieron de las protestas de los alicantinos, que protestaban al ver desaparecer el único paseo de obreros, y hoy al devolverlo, sea la persona que fuere, sería más grande el fracaso de esos funestos políticos que con tanta osadía quieren imponerse.

Los verduleros no deben volver al sitio que estaban; no deben volver porque sus intereses se perjudican, toda vez que la desratización no ha comenzado, y de todos es sabido, y ellos mismo nos han denunciado á nosotros, que diariamente se les comían las ratas buena parte de sus mercancías.

Ahora bien, lo que hay que hacer para que entre ellos desaparezcan los ceños, es colocarlos á todos en el mismo sitio, esto es, comenzar desde frente a la farmacia existente en Alfonso el Sabio y continuar en línea recta, para así desaparecer los favoritismos y las envidias.

El señor Rojas, ese funesto político, ese mal alicantino, pretende hacer de esos hombres, un arma política, y eso, ni nosotros, ni Alicante entero lo consentirá, porque antes que él se salga con la suya, también sabremos agotar todos los recursos, recursos siempre nobles, siempre justos, siempre honrados, siempre humanos.

El señor Rojas nos quiere privar de lo más necesario: de la salud, como ya nos privó de lo más bello, de aquél paseo que era encanto de forasteros y punto donde los niños se ensanchaban los pulmones y los obreros se solazaban después de las áridas fatigas del trabajo.

El señor Rojas, después de haber visto fracasadas sus intenciones, después de haber visto que le han hecho pasar como á un cualquiera, políticamente hablando, pretende hacer miedo, lo infunde entre los alicantinos, preparando un efecto de guardarrropía.

Pero el señor Rojas, no ha contado con las vueltas; el señor Rojas no ha pensado que ante sus desplantes, que sobre sus chulerías, quedan aún un buen puñado de alicantinos y entre ellos, nosotros, que se pondrían enfrente, para no dejar prosperar sus características y malas intenciones.

Si hay un día de luto, cúlpese á él solo, cúlpese á ese señor que no respetando la salud pública, ni aún las leyes, quiere aparecer como nuevo Kaiser.

No creemos que ocurrir pueda en la sesión de esta tarde nada anormal, pero todo cuanto ocurra, en perjuicio de la tranquilidad de Alicante, cúlpese á él y á todos los «satélites» que le acompañan.

Amenazan ir contra la tranquilidad;

si en realidad así es, y en la sesión de esta tarde en el Ayuntamiento provocan un disturbio, el señor gobernador sabrá reprimirlo, ya que la coacción se castiga en el Código Penal.

Consumo Personal

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el hogar menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Materia completa para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

CRONICA

La bárbara hecatombe

El planeta Tierra, está desequilibrado.

Esprímen su corazón el capital, el militarismo y el colonismo. Jamás han conocido los pueblos sangría tan feroz como la que han hecho de la Humanidad en los presentes momentos la avaricia capitalista y el interés de conquista de un militarismo reaccionario.

Hoy en que los trabajadores de los países intervencionistas están en las trincheras asesinando mutuamente, están los gabinetes diplomáticos, no trabajando para que cesen las hostilidades de unos y otros, sino encendiendo más y más la hoguera, para que si por medio alguno pudiera la paz ser un hecho, sea lo más tardana posible y así dejar y esperar que la invasión, el avance y el ardor bélico de la conquista, pueda tener como resultado por el momento, el haber atrapado al ejército enemigo una determinada cantidad de terreno, recogiendo su estandarte una página gloriosa, aunque este episodio haya costado unas centenas ó millares de víctimas.

Encaja perfectamente en estos momentos la frase célebre del gran Franklin: «Pero es que se ha salido el eje de la tierra del centro donde gravita?» Sí, gran pensador, hoy sí; no solo ha hecho la locura guerrera que la tierra perdiera su gravitación, sino que han desgarrado sus democráticas carnes, han cortado la femoral á Europa y han derramado su sangre los pueblos en los tranquilos campos de la tierra progresiva, arrojando su esqueleto á las oleadas aguas oceánicas...

Quizá cuando la paz abra su fraternal manto á los pueblos cobijándolos entre sus pliegues, hayan despertado los trabajadores de su letargo, y dándose la mano, planteen, con el sello de la Solidaridad, un timbre de gloria en la historia Universal de los pueblos; borrando así el negro baldón que estamparon en la misma, el capitalismo y sus derivados.

Al comenzar esta bárbara hecatombe, esta locura internacional, había una entidad universal llamada la Internacional obrera, la cual, caminando por el sendero progresivo con las tácticas del gran apostol Carlos Marx, iba destrozando lentamente las arterias del dragón anticuado que el planeta tie en su cuebo, y cuando quizá llegaba con su lento caminar á asestar al dragón un certero golpe, hubo de retorcerse en su agonía, destrozando á la legión de hombres que minaba su existencia.

Creyendo el criminal, el destructor animal, que así podría tener un vivir eterno; pero se equivoca, porque aunque hizo desparecer hombres, la Internacional obrera existe, y llegará un día en que dignificada

y consciente en su batallar de renovación humana, aplaste para siempre al monstruo animal, seccionando sus corrompidas yugulares que se denominan: militarismo, imperialismo y capitalismo, terminando con la lucha de clases y formando una sola clase: la de los hijos del trabajo.

LEON NAVARRO.

Plaza de Toros DE ALICANTE



TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO gran corrida de novillos toros

para el domingo 22 Agosto 1915

6 bravos y hermosos novillos toros 6 de la renombrada ganadería de López Quijano, que serán picados, banderilleados y muertos á estoque por los espadas

José Fernández, Cocherito de Madrid

Ángel Herrero, Cantaritas

Juan Solís, Cantillana

con sus correspondientes cuadrillas.

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

PRECIOS

Entrada general... . 1'50 pesetas
Idem para señoras, niños y militares sin graduación... . 1'00 id.

El triunfo y el fracaso

Movidos por el plantecero acicate del triunfo, los liberales se felicitaron, se aplaudieron y cantaron su victoria, con tonos vibrantes, soberbios...

Pero, hete aquí, que al siguiente día se ven sorprendidos en sus entusiasmos, por la noticia picante, que con letras claras, precisas, circula por los periódicos locales «El alcalde, ha suspenso el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la última sesión...»

No se avienen á tragar la píldora y por todo comentario, ponen manifiesta amenaza, que á hilaridad inclina, pues se le conocen las orejas al «coco» que tal miedo mete.

El periódico, órgano de este partido, que sacrificó sus cinco columnas, á cantar la última victoria, tiene ahora un gesto cierto, pero expresivo.

Se rió primero, al contar seguro el éxito; pero ante el temor de que la risa se trueque en grotesca mueca, saca las uñas y amenaza con TRASCENDENTES CONSECUENCIAS.

De manera evidente, clara, concisa, se ve que estos señores liberales tienen oficiosamente á conseguir sus propósitos aun induciendo á la alteración del orden público...

No creemos que nada anormal ocurra; pero bien pudiera suceder se llevara á cabo una ridícula intentona y en este caso, sensible y lamentable, sería conveniente alguna medida que la evitara.

Tenemos entendido que el señor Fernández Ramos, sabedor de lo que viene ocurriendo y enterado de los rumores que se propalan, está dispuesto á no tolerar ninguna coacción á los editores y velar por los prestigios y las pre-

rogativas de las corporaciones municipales.

Estos rumores, según el decir, tendrán sanción en la tarde de hoy, por lo que se han tomado enérgicas medidas.

NUEVA SOMBRERERIA
J. Aovedo
Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
Altamira 12, (antes Princesa)

Sucesos

Un valentón

En la casa de Socorro ha sido curada de una herida inciso-punzante en la región mamaria izquierna, una «hetaira» de la «rue» Alvarez, llamada Vicenta Miralles Pérez.

La herida se la produjo un sujeto llamado Juan Collado Gómez entrando en el domicilio de la Vicenta y asesándola un navajazo.

La herida después de curada pasó al hospital, siendo su estado de pronóstico reservado.

Una bravía

Los de seguridad han presentado en la inspección á Ramón Carratalá Martínez y á la pupila de la calle Cisneros, 12, María espinosa Simarro, la cual maltrató al primero.

Del asunto se ha dado cuenta al juzgado.

Una caída

Por haber sufrido una caída en la calle de Sagasta á consecuencia de un resbalón, ha sido curado en la clínica municipal de una herida en la región superciliar izquierda, el joven Eduardo Cantó Llórens.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casio, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre los presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

NOTICIAS

Próximamente tendrá lugar la reapertura del popular cine Salón Moderno, en cuyo interior se han introducido grandes reformas que el público tendrá que aplaudir por sus comodidades.

En cuanto á la exhibición de películas, esta nueva empresa tiene el propósito de dar á conocer los asuntos de más actualidad y con variadísimo programa todas las noches.

Anoche debutó en el Cine Sport la elegante y notable cazonetista Monte Bel.

Posee excelente voz y sus coupled pronto se harán populares.

Fué muy aplaudida en todas las sesiones que se presentó.

Las películas también fueron muy celebradas por el numeroso público que se congrega.

Ayer tarde se verificó en el redondel de la plaza de toros el desencajonamiento de los seis novillos toros que el domingo lidiarán «Cocherito de Madrid», «Cantaritos» y «Cantillana».

El ganado de López Quijano fué muy del agrado del público.

Tienen excelente lámina y si «pegan» los aficionados pasarán una buena tarde.

Han sido adquiridas las reses de Ve regua para la corrida del día 29 organizada por el «Especta Club» para presentación de las cuadrillas de los niños sevillanos, capitaneados por «Blanco» y el hermano de Belmonte.

Mañana se reunirá la junta de subsistencias para tratar de asuntos de su competencia, y que no lo ha hecho así por ausencia del señor delegado de Hacienda que forma parte de la misma.

Los suscriptores en Elche de ALICANTE OBRERO si encuentran alguna deficiencia en el reparto del periódico se dirigirán á nuestro corresponsal Gerónimo Mollá, que habita en la calle Canónigo Torres, 19.

Se da como seguro que hay hecha y puesta á la firma una corrida de escalas que alcanza á unos 130 maestros y 315 maestras de 625 pesetas que pasarán á 1.000, ocupando las plazas no provistas en las últimas oposiciones restringidas celebradas.

Por los vecinos del Arrabal Roig, se ha solicitado el oportuno permiso para celebrar festejos populares en aquella barriada, los días comprendidos del 7 al 11 de septiembre próximo, en honor á su patrona Nuestra Señora del Socorro.

Para criar en casa de los padres se ofrece joven de 19 años; leche de dos meses.—Razón: Calle del Barranco número 9.

Trabajando ayer en el almacén de vinos de Felix Azpilicueta, el obrero Roque Pomares Sampere se produjo una herida contusa en la región plantar derecha.

Del hecho se ha dado cuenta al Gobierno civil para los efectos de la Ley de accidentes del trabajo.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º.

Esta mañana ha visitado nuestra redacción don Joaquín Amat, para protestar de lo publicado anoche por «El Luchador», con el título «Sobre un suceso».

Conformes que el señor Amat protestara ante D. Luis Torregrosa de ciertas informalidades cometidas por el director de la banda municipal.

Es una inexactitud grandísima que el señor Amat agrediera á nadie; fué víctima éste de las iras de don Francisco Martínez y el suceso no se desarrolló en ninguna plaza y sí en la calle de San Ildefonso.

La verdad es que don Joaquín Amat resultó herido, que fué curado en casa de don Benito Mas y que guarda algunas prendas ensangrentadas además de las heridas.

En la estadística que la Inspección de Higiene y Sanidad pecuaria de nuestra provincia, ha remitido al «Boletín Oficial» se consignan cinco casos de hidrofobia registrados durante el pasado mes de Julio entre la raza canina, en esta capital.

De la guerra europea

Robo audaz

Londres.—Varios hombres enmascarados entraron anoche en los depósitos de la London West Railway y se apoderaron de numerosos fusiles, huyendo después á toda velocidad en automóviles.

Los guardianes del depósito, amenazados de muerte por los ladrones, no pudieron impedir el robo.

En Mitau

Petrogrado.—Los alemanes se proponían hacer una entrada solemne en Mitau; pero han tropezado con una resistencia terrible y encarnizada.

Las principales calles de la ciudad fueron teatro de violentos «cuerpo á cuerpo», que terminaron con la retirada de los alemanes.

Rumores falso

Roma.—Infamaciones de precedencia austriaca extendieron el rumor de que dos submarinos italianos habían sido echados á pique en el Adriático.

La Agencia Stéfani comunica que el rumor es completamente falso.

De los dos submarinos á

que hacen referencia los informes austriacos, el «Nautilus» no ha sufrido ninguna avería, y se encuentra prestando servicio.

La carestía de la vida

Ginebra.—Las autoridades municipales de Potsdam han emprendido una lucha enérgica contra los especuladores sobre productos alimenticios.

Han resuelto hacer grandes compras de arenques, cuyo precio se ha elevado de una manera escandalosa en los últimos tiempos.

Los austriacos retroceden

Roma.—El centro de gravedad del frente de operaciones ha tenido un desplazamiento.

Los últimos partes apenas hablan de la lucha en la meseta del Carso.

En la actualidad, las acciones se libran en todo el frente, y están caracterizadas por un retroceso general de las líneas de los austriacos.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partes

Asistencia de partes á domicilio.—Academia preparatoria para el secretaría de matróna.—Hospital para embarazadas.

Carrereta de San Vicente núm. 33 piso primero.

de OBRERO KINAOLIA SA MIELIOW

«No fué por mi causa que Giorgina huyó yendo errante por el mundo con Guido Rion y su niña? ¿Y finalmente no la encerramos en aquel subterráneo separándola de todos, y si quiso salir fué resignándose á casarse con el hombre que odiaba, cuya alma perversa conocíamos?»

«Todo te lo diré.

«Yo soñaba en quedar amo de todas las riquezas que teníamos que repartir.

«Mi padre tenía mi mismo parecer, ó sea que Giorgina nos estorbaba.

«¿Sabes tú quién prendió fuego á la Villa?»

La vieja condesa gritó aterrada:

—«Calla, calla. En el delirio decías que habías sido tú, pero no es verdad, no puede ser.

—«Quisiera que no lo fuera—replicó Octavio,—fué una cosa horrible. Abuela, no me maldigas y te diré cómo sucedió; fué el delirio de un instante.

IV

Ya sabemos que del incendio de la Villa Givia se salvaron la vieja condesa, madre de Giorgina, y su nieto Octavio.

Este había sufrido solamente ligeras quemaduras en las manos, pero ante los cadáveres carbonizados de su padre y de su abuelo recibió tal impresión que cayó al suelo desvanecido.

Cuando volvió en sí tuvo una violenta fiebre, en su delirio no hablaba más que del incendio, confesándose autor de él, y pidiendo á todos que le perdonasen.

El orgulloso joven, que hacia temblar á los criados, que no se doblegaba á nadie, el que siempre había odiado á Giorgina, anhelando entero el patrimonio, se había convertido en un hombre humilde y débil, cabizbajo, como agobiado por un remordimiento y un dolor infinito.

Dejó á su notario el cuidado de sus intereses, y marchó á Turin con su abuela, que le adoraba.

Octavio tomó un pisito modesto, más de lo que con

Edición especial de Alcoy

PRO-PATRIA

Las subsistencias

¿Quién no sentirá en estos momentos los aguijonazos de una situación presente difícilísima, y de un porvenir incierto y desolador?

Nuestra patria, eminentemente «neutral», agena á la sangrienta y fraticida contienda que á Europa consume, no debiera sufrir consecuencias derivadas de hechos en los que no tuvo ni la más remota intervención, y sin embargo, apesar de nuestra neutralidad, tal vez seremos de los países donde más se dejarán sentir los efectos de la guerra, á escepción de aquellos en que todas sus negocias se consumen en la misma.

Nuestro comercio, ya decrepito y pobre, ante ocasión tan propicia, para lanzarse á la conquista de nuevos y hoy abandonados mercados, se limita á realizar las operaciones de ordinario: por no sufrir el riesgo que corre siempre que ha de explorar y abrirse paso en pueblos y continentes desconocidos perdiendo una ocasión que difícilmente se le volverá á presentar. En vez de aspirar á obtener un puesto digno y decoroso en el concierto mercantil mundial, solo piensa en la forma de agravar cada día más, la vida de las clases media y obrera españolas, acaparando grandes cantidades de toda clase de artículos de primera necesidad para después venderlos á precios fabulosos, valiéndose de las fructuaciones del mercado interior, originados casi siempre por manejos de los caciques

de autoridades gubernativas sometidas á la voluntad del capitalista, y de una prensa antipatriótica y agiotista.

A pesar de las medidas adoptadas por el señor Bugallal, acerca de las subsistencias, estas se encarecen cada día mas y de un modo escandaloso, hasta el punto que hoy se encuentran algunos artículos de primera necesidad, mucho más caros que en la fecha en que el ministro dictó las tan cacareadas y célebres R. R. O. O. que tanto dieron que hablar.

La clase obrera, cuyos sueldos son irrisorios y cuyas necesidades son tantas ó mas como las del primer burgués, y adinerado, si no se resuelve este grave problema, tendrá que abandonar á su patria tan pronto como las circunstancias se lo permitan, en busca del pan que aquí se le niega, dejando á la tierra que le vio nacer sumiéndose en la inercia, precursora de la muerte, mientras que ella irá á fecundar campos que no nos pertenecen, y que de seguro que no han de poder ser nunca tan fértiles como nuestro rico é incomparable solar patrio.

Por patriotismo, por amor á nuestro amado solar, precisa que sepamos aprovecharnos de estos instantes para reconstituir nuestra exhausta madre patria, y esto solo lo obtendremos haciendo que aquí, donde tanto dinero se derrocha, se piense en los muchos sin-saberes que padece la sufrida clase obrera, y que sus energías que aquí explotamos y despreciamos, sepamos aprovecharlas en beneficio de todos, siendo algo más humanitario y enju-

gando el sudor del proletario con la renumeración y atenciones que sus esfuerzos merecen.

Alcoy al día

Sobre el alumbrado

Ayer dábamos la noticia de que en la sesión pasada del Ayuntamiento nadie se había preocupado de los abusos del alumbrado público.

Hoy, mejor informados, rectificamos la noticia porque el señor alcalde delegó al presidente de la comisión de alumbrado para que estudie la forma de que lo sucedido no se repita.

¿Porqué se tuvo el domingo toda la noche al pueblo completamente á oscuras?

Como sabemos que la compañía que dá el fluido al pueblo tiene elementos supletorios para los casos en que la Hidroeléctrica Española quite la corriente, nos extraña lo sucedido el domingo, pero persuadidos de que algún motivo existe entre el Ayuntamiento y la compañía alcoyana.

¿Convendría saberse?

Al señor alcalde

Señor alcalde: La calle de Polavieja está intransitable y ya sería hora de echar una poca de grava y arena porque bien sabe su señoría que es la calle predilecta que ha tomado el pueblo como paseo todos los días y además es por donde más transitan toda clase de carruajes.

Movimiento social

Por virtud que el domingo próximo pasado no se celebró la junta general ordinaria que estaba anunciada por la sociedad de tejedores mecánicos «La Unica», ha acordado convocar para el

domingo 22 del corriente á las diez y media de la mañana con la misma orden del día que la anterior.

La sociedad de «Cardadores y Diablos» convoca para el domingo 22 del que rige, á las diez de su mañana, á todos los cardadores y diablos de las siguientes fábricas:

H. Antonio Llorens, Francisco Martredona, H. Salvador Domech, Camilo Terol y Eduardo Plá, para tratar asuntos del interior de fábricas.

Se encarece la puntual asistencia.

El martes por la noche se reunió el comité de Federación Textil para tratar sobre un oficio de la real fábrica de paños, en el cual manifiestan los patronos que están dispuestos á celebrar una conferencia entre patronos y obreros para tratar sobre el reglamento interior; se acordó contestar á dicho oficio.

La sociedad de tejedores en géneros de punto inglés, acordó hacer una recaudación voluntaria por fábricas, para los dignos huelguistas de Reus, que por espacio de 17 semanas que están en lucha contra el despótico burgués señor Tarrats.

Compañeros. ¡Viva la solidaridad!

Por teatros y cines

Teatro Circo

El sábado próximo se proyectarán las dos últimas series de la interesante película «Aventuras de Catalina».

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8

Alicante

sus medios hubiera podido representar, no quiso más que dos sirvientas, una cocinera y una doncella, que él mismo escogió.

Su abuela, sorprendida, le pidió explicaciones.

—En adelante nuestro tenor de vida será este; y con tal que no te falten tus comodidades, no debes preocuparte de lo demás.

—Pero tú eres muy rico, Octavio.

—Mejor sería que nunca hubiese conocido esa riqueza; no hubiera tenido tentación...

La abuela le miró asustada y cambió de conversación, temiendo que le volviese el delirio.

Una noche, después de haber hecho que se acostasen las criadas, Octavio se sentó al lado de su abuela y le preguntó:

—¿Tú no sabes nada de lo que se refiere al tiempo que mi pobre tía Giorgina pasó al lado de Guido Rion? ¿No te confió nada?

—No, nunca—dijo la vieja condesa titubeando.

—Es natural—suspiró Octavio;—ninguno de nosotros pensó en cultivar su cariño su cariño y su confianza. La tratamos cruelmente, y todo por mí.

—¡Oh! ¡ne, ne! mi pobre Octavio, no te acuses ahora—dijo agitada la condesa.

—Abuela ¿piensas que deliro todavía? ¡No! tengo toda mi razón, y te repito que hemos sido crueles con ella, y

más que todos yo. Déjame al menos desahogarme contigo; tengo el corazón tan oprimido, que si no vivieras querría morir.

—¡Octavio! ¡mi querido Octavio!

—Si, te lo repito, no estoy loco, pero quisiera estarlo ó haberlo estado, pues así podría perdonárseme el daño que hice.